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雅伟神离我们不远 
麦秋 

 

 

在认识神之前，我觉得自己是一个很不错的人——在家里是听

父母话的老大，在学校是成绩中上的学生，与同学相处和睦。我喜

欢看书，写点东西。这个爱好给我很多乐趣，它让我思考：什么是

人生最宝贵的？人应当怎么去活？这是很多作家常常讨论的。渐渐

我也意识到一篇好的文章，优美的文字或修辞并不是最重要的，最

重要的是这些文字能不能去帮助人寻找真理，弃恶扬善，使人追求

美好的德行，给迷茫的人标杆，给绝望的人曙光等等。 

所以当我上大学的时候，我期望能找到人生的理想，生命的意

义，也能知道更多关于如何为人处事的教导。但进入大学将近一年，

我并未找到满意的答案。 

一、神借着良心向我说话 

大一的下学期，舍友让我陪她参加一个活动。到了才发现他们

在看圣经，在讨论有关罪的话题。虽然是第一次接触到基督徒，但

我一听就对此很感兴趣。因为虽然我不这么称呼罪，但它对我并不

陌生。 

我不知道你有没有意识到，世界上最难得到的是心灵的平安与

自由，有了它，你才会有真正的快乐。但我发现常常知道很多的“应

该”，却没办法做到：应该做功课，却荒废了时间；应该为好朋友

的进步感到高兴，却心生嫉妒；应该尊敬长辈，却忍不住大声顶嘴。

事后心里往往非常愧疚，这份愧疚令自己很不自在，好像自己欠了

对方很多债。而且非金钱或自己多多努力就可以还清，自此它像个
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秤砣一样沉重地挂在我的心上。 

那位主持话题的基督徒说圣经形容不认识神的人处在这种境

况，好像一个人射箭，他的行动之箭很想射中靶心——我们的目标，

但因为被罪捆绑，老是射偏了。我觉得很形象，也道出了我的苦衷。 

讨论中继续抛出这样一个问题：“如果有一场考试至关重要，

你没有把握，有一个很好的机会可以作弊而无人察觉，你会偷抄

吗？”我设身处地去想，心灵诚实地回答是我不能保证自己不犯罪！

我发现自己写文章时大喊高尚口号，但关键时刻竟也一样不见行动！

圣经的话真是直指人心，原来我并不例外，卧在罪的权势之下还自

以为良善。这次之后，圣经的话就吸引我，一有查经我总不缺席。 

二、神将永生安置在人心里 

虽然我对圣经的话很惊叹，但是我还是不服：如果真的有神存

在，那印在教科书上的唯物主义论又作何解释呢？怎么可能有一个

神，而我和我周围的人漠视他存在这么多年？ 

于是我一边和这些基督徒保持交流，一边自己跑到图书馆看各

种的宗教、哲学、科学之类的书籍。那时看到一本书说一些科学家

为了研究基督教对人的影响，长年跟踪调查很多基督徒，对他们的

身体状况，患病几率，个人在社会的名誉成就等等进行研究。这种

方式解答不了我的问题，因为我知道基督徒跟世人的区别原不在此。 

没有哲学家的深邃洞见，也没有科学家的精密仪器和渊博知识，

要证实神的存在，对我来说是一筹莫展的事情。但不知道为什么我

一直有信心和决心能寻找到答案。  

传道书3:11 神造万物，各按其时成为美好，又将永⽣安置
在世⼈⼼里（“永⽣”原⽂作“永远”）。然⽽神从始⾄终的作为，
⼈不能参透。  

原来神一早就特别给人这个感动，让人借此去寻求他。记得七
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八岁的我曾经望着身边的奶奶突然哭了，因为我想到总有一天死亡

会把她带走。这个发现令我恐惧和绝望。再大些，忙忙碌碌的一天

之后，我心里常常会浮现一个问题：这一切都是为了什么？即便陶

醉于看来很有成就的写作时，又有念头把我浇醒：这和人们又有什

么关系？一代一代变化不大。 

借着查阅书籍，神让我去反思 ：“你真的认识真理吗？”我经

历了从盲从相信一些理论到怀疑，最后发现没有一个是我自己可以

确信的！尽管我尽力的想从书上找一些答案，但是最后反而是陷入

混乱。 

我看到很多论点只是因为一时论据充足而占上风，却不是永远

不变的真理。很多哲学家知道很多知识，但似乎很少提及内心喜乐

和平安。流行音乐也以悲伤为主旋律引人共鸣。而我也发现自己知

道的越多，变得越郁郁寡欢，骄傲孤僻。我的文章虽然要倡导一个

好的理念，但常常伴随着对别人严苛的批评，而总在结尾不经意流

露出失望和无奈。没有神的世界，无论人把自己的归宿想象成什么

样，都摆脱不了一种悲伤情结。 

渐渐和几个基督徒熟悉起来，我欣赏他们所传讲的，也去留意

他们的为人。那时我的学校在偏远的郊区，他们从市区过来同我们

见面需要近2个小时的车程。但是他们都很守时守约，对别人很上

心，且每次都很专心认真地交流，这令我很感动。 

另外他们在为人处世以及对一些问题的解答上也很有智慧，令

我羡慕。有一次跟一位基督徒姐妹聊天，无意中她说到三毛后期的

作品都是很悲观的，让人读完很压抑。我非常惊讶，还有人这样看

我所欣赏的文章！她让我意识到原来人还可以有另外一条出路，有

另外一种快乐，是可以去追求的，而且可以是一种不短暂肤浅的快

乐。 

旧的认识不可靠，新的认识也不确信。彷徨和难过了大概半个
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月，有一个星期天自己心里想为什么不去教会试试？这样我第一次

参加基督徒的周日崇拜。他们一起透过唱诗歌齐声敬拜神。我立刻

感受到这些唱歌的人与其他歌者不一样：其他歌者是为自己而唱，

要么为了表现自己，要么为了抒发自己的劳苦愁烦。但是教会里的

人却不一样，他们是齐心协力地为神为别人而唱，充满圣洁和喜乐，

这是我从未见过的。我感受到从未有过的温暖和安慰，说不清为何

一直掉眼泪。 

马太福音11:28主耶稣说：“凡劳苦担重担的⼈，可以到我这
里来，我就使你们得安息。”  

就像马太福音这一句所形容的，我漂泊的心灵终于找到了它栖

息的地方。 

三、神的话苏醒了我的心 

我一向认为人有能力爱人，起码在很多的爱情故事里，人是可

以有无私的爱的。我以此为豪，也认为自己是那样的人。但神却让

我反思：“你真的懂得爱吗？” 

高中快毕业时，我向一个喜欢的男生表白被婉言拒绝了。这事

给我很大的影响，到大学一年多了，我还为此自怜，常常一个人偷

偷哭。一天夜里我又在落泪，但突然我意识到我没有了以前的那种

孤零零的绝望，心头有一种被陪伴的感受。我很清楚这种感受是来

自哪里，是因为最近不断地接触和查看圣经——神的话语，以致现

在我的心灵里有一份看见：这个世界上有一位雅伟神存在。他不是

像一块石头一般冰冷地存在，他既有怜悯又有公义，他明白我的渴

望，也引导我向他呼求。 

这一刻雅伟也让我看到即便是自己喜欢的人，我也不能真正地

爱他，反而不肯饶恕他，选择用不理会的方式去报复他。将心比心，

神爱世人胜过任何人，他为我们活在罪中而忧伤，但他不放弃我们。

他的爱也没有因我们的拒绝而动摇和改变，甚至为了拯救我们这样
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的罪人，愿意将自己深爱的儿子耶稣舍了，替我们赎罪！借此神让

我看到我要放下这份对人的不饶恕。从那以后，我就不再自怜，在

这件事情上释怀了。 

随着对神的认识和经历的增多，我想要成为基督徒，渴望靠着

神的恩典去活出讨神喜悦的生命。但当我要告诉家人我想受洗时，

却退缩了。回老家时我还信心满满，但当我天天独自面对这么多人

苦口婆心的劝说和反对时，就渐渐感到孤独无助，自己好像悬在空

中，想去寻找一些踏实感。我沮丧地回望过去的经历，觉得好像不

那么真实了。我开始考虑是不是该推迟受洗的时间，好让自己考虑

清楚？ 

这时有个意念跳出来说 “不要回头”。我脑袋里也立刻浮现罗

得的妻子在逃离罪恶的所多玛城时，因不舍而回头看，结果变成一

根盐柱的图画。我意识到这是神的提醒，因为通常我沮丧就会一直

沮丧下去。我之前未留意过这节经文，也没有细想过她回头的原因。

现在才明白当一个人面对不确定的未来，对神没有信心，怀疑的时

候，当一个人还贪恋那个虽然令他痛苦但也还习惯的旧生命时，他

就会心生回头之意。我恍然大悟。从那一刻我重新有了信心，不再

动摇。虽然当时家人还是不理解和反对，但我还是坚持去受洗了。 

神没有让我透过什么外在惊天动地的“大神迹”让我知道他的

真实，但是我却已经历到了他的话语真实和全备，能苏醒和快活人

心。以后的日子神也继续光照我生命中不讨他喜悦的地方，每发现

一处罪，我就靠着信心献上感恩，也知道这些正表明神不断地在我

的生命中工作，真实地参与到我的生活里。 

四、神教导我为他活靠他活 

受洗不久我就面临毕业。进入社会，我盼望能在生活和工作中

去活出神的旨意，让身边的人看到神的真实。 

2009年的暑假正值经济危机，我为参加教会的一个专题学习，
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求神帮助我找一份兼职以便可以留下来。我找了一个月都没有，那

时候工作难找，兼职就更少了。奇妙的是到我考试完最后一科，居

然有一个实习招聘。 

应聘前在外面等候的一小段时间，同班的一位同学因为晚到而

紧张地来找我咨询很多东西。这耽误了我自己的准备，我因此心烦。

神却让我看到她的需要，她的孤独无助，我便耐心下来回答她。想

不到正是这个细节让招聘的人留意到我们。最后她选择了我们两个，

因为她需要两个可以互相配合，互相照顾的同学。 

当我正式开始工作时，因为不熟悉新的环境，加上高强度的工

作量，虽然我很努力，仍不可避免出错。对于严格要求的老板，我

感觉到这工作朝不保夕了。而之后还发生了一件事情，更加剧了老

板辞掉我的决心。有一天她交代我不用如实做单据以便减少成本支

付。我知道我不应该答应，但却很害怕去表明自己的立场。我就安

静在神面前祈求他给我勇气。当我凭着信心跟老板说不应该这样做

的时候，她嘲笑我的建议，并开导我这不是犯法的事。我依旧坚持

不做时，她气得让我出去了。这事以后她便叫人事部门再去招人以

备裁掉我。 

但15天后，老板竟然通知人事部门再让我转正，因为她意识到

这样的人是少有的可信任的员工。如果不是我听从神，我也不会甘

心在她手下工作。可能自己也不能持守公义却常常抱怨和轻视别人。

如果不是我听从神，老板也不会这么快就如此信任我，让我负责一

些重要的工作任务。 

我的父亲非常担心我因信仰不能融入社会，在他看来我的坚持

只是一种所谓的“精神洁癖”，是会被时代淘汰掉的。但是我知道

恰恰相反，如果没有神，社会的黑暗和不公只会令我成为一个自负

抱怨的愤青或悲观逃避的隐士。正是神的能力改变我，让我踏实地

在日常生活中活出不一样的生命，成为世上的光。当我真的愿意选

择活出神的旨意，他就帮我成就，给我能力去行出来，也为我开路。 
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不单是工作，在与人相处上，我也意识需要神的带领。我曾经

认为生活中不可能找到真正的友谊。有的只是利益之交。即便成了

好朋友，也会因为争竞反目，因为各自生活的不同选择而分道扬镳。

既然早知结局如此悲惨，我便一开始就不看重友谊。这“聪明”之

举现在看来只会令自己越活越成为一冷漠和穷乏的人。 

成为神的儿女以后，当看到身边的姐妹比我优秀时，嫉妒和争

竞的念头在心中闪现，我不再逃避或靠自己掩饰过去就算了，而是

诚实地来到神面前求他帮助我面对。神让我知道最有效的方法，就

是为对方祷告，祝福对方！一开始我非常抗拒这样做。但当我不管

这种感受，不断选择去为对方祷告时，我发现神把为对方成功的喜

乐放在了我的心里，他让我曾经对别人无动于衷的心活了起来。 

而面对身边需要包容的人，神也让我知道如何与之相处。我有

一个朋友时常不务正业，不听父母的话，只想拉我到处游玩。我可

以在外表上迁就她，但内心却常是嫌弃她的。有一段时间神却常常

在我祷告时，让我想起这位不被我关注和看重的朋友。 

我问神我从来没有做过对不起她的事，尽量都有求必应了，为

什么还是心里不安呢？神让我看到不要只是为了自己良心好受而

应付别人，要从真正为她的益处考虑，可答应她的一些要求，也可

以拒绝，要甘心乐意地帮助人。 

我因此决心改变对她的态度。有一次她来到我工作的城市，我

便腾出时间好好地招待她。她十分满足地对我说能这样相聚太开心

了。那一次我发现她一直以来的真挚，对我们友谊的珍惜是我望尘

莫及的，我与她相处时总是想着自己的事，心不在焉。这样的我，

再近的知己也是远在天边。原来世上的标准和自己的自私狭隘的价

值观像灰尘一样遮住了我的眼睛，让我看不见这位好朋友的宝贵。

其实在神眼中，他想擦亮我们，让每一位都成为极贵重的珍珠，可

爱的宝贝。 
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罗马书8:15 你们所受的不是奴仆的⼼，仍旧害怕；所受的
乃是⼉⼦的⼼，因此我们呼叫：“阿爸，⽗！”  

我的经历让我看到，为神而活不是一个代价，也不是一个为了

让自己更高尚的追求，而是我们需要这样活。雅伟神是我的父亲，

我唯一的依靠。他赐给我的平安，是在任何环境的变迁中都不会失

去的，让我有长久的满足和喜乐。当我愿意放手自己，完全交托在

神手上，让他来使用，我就能脱离自我的“地球引力”，可以在天

上飞翔——不再为了自己而被捆绑约束，不再害怕，可以活出超凡

的生命。神释放了我们，让我们成为天国的子民，有能力和自由去

付出，祝福身边的人。 

使徒行传17:26-27 他从⼀本造出万族的⼈，住在全地上，
并且预先定准他们的年限和所住的疆界。要叫他们寻求神，或
者可以揣摩⽽得，其实他离我们各⼈不远。 

圣经说当我们还在母腹中，神就已经认识我们，牵挂我们，对

我们有美好的计划。在不知道他名的时候，他已经对着你和我的灵

说话，愿意我们脱离罪恶，追求美善，以致我们有可能走到成为他

的儿女这一步。愿我的分享让你更加亲近神的心意，看到他的作为，

经历这奇妙的带领。 

 

 


